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Ata da Reunião Extraordinária 2017-02 3 

Comitê de Investimentos 4 

 5 

A um dia de junho de dois mil e dezessete, às quatorze horas e dez minutos, na sala da 6 

Diretoria Administrativo-financeira, 6º andar do prédio, nas dependências do Previmpa, 7 

situado na Rua Uruguai, número 277, nesta Capital, reuniu-se o Comitê de 8 

Investimentos deste Departamento, em sua segunda reunião extraordinária do ano de 9 

dois mil e dezessete. Constatada a existência de quórum, compareceram os membros: 10 

Rodrigo Machado da Costa, Diretor Administrativo-financeiro; Renan da Silva Aguiar, 11 

Diretor-Geral do Previmpa; Dalvin Gabriel José de Souza, Chefe da Unidade de 12 

Investimentos do Previmpa; Carlos Fabretti Patrício e Rogério de Oliveira, Economistas 13 

da Unidade de Investimentos do Previmpa; Giordana Zimmermann Besen, Atuária da 14 

Assessoria de Planejamento do Previmpa, Gamaliel Valdovino Borges, Procurador 15 

Municipal da PGM. Rodrigo inicia apresentando a pauta da reunião: (i) Proposta para 16 

alocação de recursos; (ii) Credenciamento e (iii) Informes gerais. Rogério inicia a 17 

reunião com propostas para resgate e alocação de recursos da carteira de investimentos 18 

do Regime Capitalizado do Previmpa. Ele apresenta a proposta de resgatar 90% dos 19 

recursos dos fundos Governança e Seguridade do Banco do Brasil e alocar no fundo 20 

Multimercado, do mesmo banco. Ele destaca a previsão de alta volatilidade do mercado 21 

na próxima semana e a posição defensiva do fundo Multimercado, que no momento 22 

apresenta rendimento superior ao DI. Renan questiona se a intenção é ir para o fundo no 23 

período de volatilidade e depois retornar para os fundos anteriores na semana seguinte. 24 

Dalvin responde que sim. Rogério informa que a cotação é D+4 e sugere que no 25 

momento se use recursos do perfil e após o resgate se “devolva”. Dalvin informa que o 26 

retorno líquido do seguridade será superior a 5%. Rogério apresenta a proposta de 27 

resgatar 90% dos recursos do IBX-50 e aplicar no IRFM1 da CEF. Renan questiona se é 28 

possível resgatar todos recursos do IBX-50, aplicar em compromissadas e aplicar na 29 

bolsa quando houver queda. Dalvin responde que operação diminuiria o rendimento, 30 

mas ainda sim bateria meta atuarial. O comitê então faz debate sobre a Custódia 31 

Qualificada e renovação e/ou escolha de novo banco para realizar o serviço. Rogério 32 

continua a apresentação de propostas sugerindo o resgate dos seguintes fundos: BB 33 

Perfil, IBX-50, IMA-B5, IRFM1+, Seguridade e Governança para se aplicar nos fundos 34 

BB Comercial, Multimercado e IRFM1, movimentações no valor de R$76.000.000,00. 35 

Fica pendente que se monitore os fundos IMA-B5 e IRFM1+. Encaminha-se então a 36 
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votação para que se resgate 90% dos recursos dos fundos Seguridade e Governança para 37 

aplicação no Multimercado. Também fica autorizado movimentar o BB Perfil para 38 

aplicação em Multimercado e IBX-50 para aplicação em Operações Compromissadas.  39 

Também fica autorizado aplicar recursos do IRFM1+ em IRM1. Todo comitê é 40 

favorável a proposta, exceto Fabretti. O economista Carlos Fabretti Patricio se 41 

manifesta indiferente a reporta que não concorda com a estratégia de movimentações de 42 

pequenos valores em curto espaço. Ele também coloca que sente preocupação com as 43 

aplicações em fundos novos, uma vez que o processo de credenciamento não está 44 

concluído e, em tese, apenas as aplicações anteriores estariam amparadas pela fase de 45 

transição prevista na Instrução nº 02. O Diretor Geral informa que propôs a prorrogação 46 

do referido prazo que está em análise junto à procuradoria e ficaria limitada apenas para 47 

as aplicações junto aos bancos públicos. Rodrigo inicia a pauta credenciamento, 48 

informando que, conforme conversado com o procurador da PME-PREVIMPA, 49 

Alexandre Marder, haverá parecer favorável a prorrogação do prazo para 12 meses, 50 

devendo em breve retornar o processo SEI aberto para tratar a matéria.  O economista 51 

coloca que o Comitê deverá estabelecer os critérios de corte para classificar os gestores, 52 

administradores, e demais instituições financeiras e depois, se pronunciar a respeito da 53 

documentação colocada a disposição e do desempenho das referida instituições, Assim, 54 

inicia a apresentação, visando introduzir ao grupo o debate a respeito do 55 

Credenciamento, que se arrasta desde 2012 e, apenas naquela época é que foi dada 56 

solução formal a este quesito. Nos anos sucessivos, os aperfeiçoamentos emanados pelo 57 

Ministério da Previdência não foram atendido prontamente e isto ficou emperrado, 58 

sendo que a nossa Instrução Normativa foi publicada apenas no fim do ano passado. 59 

Assim, traz ao colegiado, pois há membros que não participaram da discussão. Tendo 60 

em vista agenda externa, o diretor-geral se retira às 15 horas. O economista Fabretti 61 

coloca que o processo esta dividido em três etapas: habilitação; credenciamento e 62 

seleção. A Habilitação ficaria a cargo da UINV, porém, coloca que a Instrução é 63 

extremamente rígida neste quesito e que para dar continuidade ao processo será 64 

necessário o pronunciamento da direção para encaminhar os processos ao Comitê. Com 65 

relação a fase de credenciamento, a apresentação visa estabelecer os critérios objetivos 66 

para tal. O material disponibilizado pela Consultoria Premier enfatizam o indicadores do 67 

Var e Sharpe. O material básico para avaliação do credenciamento são relatórios de 68 

desempenho dos gestores, administradores, relação de recursos de terceiros publicados 69 

pela Anbima, relação de processos tramitando junto a CVM, relação de inabilitados, 70 

entre outros. Rodrigo pede para se ter cuidado com a relação de penalidades. Rodrigo e 71 

Dalvin sugerem que se faça justificativa para aplicação no fundo. Não havendo nenhum 72 

outro assunto a ser tratado, o Presidente da mesa, Rodrigo Machado Costa, informa que 73 

deverá ser convocada nova reunião extraordinária, buscando a análise dos processos de 74 

credenciamento já disponíveis para tal, declara encerrada a presente reunião, sendo 75 

lavrada a presente ata, que, após lida e aprovada, será assinada pelos representantes 76 

presentes:  77 

 78 
 79 
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Renan Aguiar da Silva 83 

Diretor Geral do Previmpa 84 

 85 

 86 

Rodrigo Machado Costa 87 

Diretor Administrativo Financeiro do Previmpa 88 

 89 

Dalvin Gabriel José de Souza 90 

Chefe da Unidade de Investimentos do Previmpa 91 

 92 

 93 

Carlos Fabretti Patrício                       Rogério de Oliveira 94 

Economistas da Unidade de Investimentos do Previmpa 95 

 96 

 97 

Giordana Zimmermann Besen 98 

Atuária da Assessoria de Planejamento do Previmpa 99 

 100 

 101 

Gamaliel Valdovino Borges 102 

Procurador Municipal 103 
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